
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

26 mai 2020 à 19 h Rencontre virtuelle (TEAMS) 
Tableau des présences 

 

 PRÉSENT ABSENT INVITÉ 

Isabelle Despars (enseignante) x   

Sonia Avoine (enseignante) x   

Suzie Bang (parent) x   

Marie-Josée Brochu (parent) x   

Rachel Brodeur (parent et substitut au comité de 

parents) 

x   

Karine Guilmain (enseignante)    

Nadia Gaucher (parent et présidente du conseil 

d’établissement) 

x   

Nancy Gignac (enseignante) x   

Martine Lesage (service de garde) x   

Sylvie Thibault (orthopédagogue) x   

Nancy Désautels (directrice) x   

France Théberge (parent) x   

Bao Huong Trinh (parent et représentante au 

comité de parents) 

 

x   

 

 

 

 

 

Ordre du jour 

 

1. Ouverture de la rencontre 

2. Mot de bienvenue 

 Nomination d’un gardien du temps 

 Nomination d’un gardien des droits de la parole 

 Retour sur les procédures 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 25 février 2020 

5. Affaires découlant du compte rendu de la rencontre du 25 février 2020 et 

du contexte Covid 19 

6. Points de discussion et de décision 

6.1 Principes d’encadrement frais chargés aux parents 

6.2 Liste fournitures et effets scolaires 20-21 

6.3 Règles de régie internet SDG- 20-21 

6.3 Contrat traiteur 20-21 

6.4 Règles de conduite 20-21 

6.5 Plan de lutte 20-21 

6.6 Demande de financement enseignantes de 6e année 

6.7 Demande de transfert budgétaire au FDS 

7. Points d’information 

7.1 Organisation scolaires 20-21 

7.2 Prévisions budgétaires 20-21 

7.3 Services complémentaires 20-21 

7.4 Fête finissants 

7.5  

8. Parole aux divers représentants 

8.1 Comité de parents 

8.2 OPP 

8.3 Enseignants 

8.4 Service de garde 

8.5 Personnel de soutien 

8.6 Parole au public 

9. Questions diverses 

10. Mot de la fin et Levée de l’assemblée 

 

 
 

Présidente, Nadia Gaucher       Directrice, Nancy Désautels 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la rencontre (décision) 

Ouverture de la rencontre à 19h05 

 

2.  Mot de bienvenue (décision) 

 Nomination d’un gardien du temps : Rachel Brodeur 

 Nomination d’un gardien des droits de la parole : Isabelle Despars 

 Retour sur les procédures 

 

3. 105-CE 

19/20-110 
Adoption de l’ordre du jour (décision) 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Sylvie Thibault 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l'ordre du jour du 26 mai 2020 à l’unanimité sans modification. 

 

4. 105-CÉ 

19/20-111 

 

 

 

 

Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 25 février 2020 (décision) 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Isabelle Despars 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal de la réunion du 25 février 2020 avec les modifications suivantes : 

 Correction de la phrase au point 6.1 

 Modification de la phrase au point 7.2 

 

5.  Affaires découlant du compte rendu de la rencontre du 25 février 2020 et du contexte Covid 19 (information) 

Compte rendu de la rencontre du 25 février 2020 

Projet éducatif : Avec la situation, les travaux sur le plan pédagogique ont été mis sur glace. Beaucoup de travail a été effectué par 

le comité vie. 

Karaté : Il y a eu le temps de faire une semaine ou deux. Les cours seront crédités à l’automne. 

Nom de l’équipe sportive : Reconduit à l’année prochaine. 

Critères de sélection de la direction : Ont été envoyés à la commission scolaire par Nadia Gaucher. Il n’y a eu aucun retour. 

 

Contexte Covid-19 

Certains parents se demandent ce qui va se passer en lien avec les frais liés aux activités éducatives et au SDG. Pour les frais du 

SDG, le mois de mars n’avait pas été facturé. Il resterait une semaine à payer pour les enfants fréquentant le SDG 5 jours/semaine 

(les comptes à jour). Il y aura eu une mise à jour d’ici la fin de l’année. En ce qui concerne le service des dineurs, en attente de la 

réponse de la commission scolaire. Les frais des activités éducatives avaient été assumés par l’école, mis à part la sortie au camp des 

6e. Il y aura un remboursement pour cette activité. 

 

Certains parents se demandent quelle est la consigne pour l’enseignement d’ici la fin de l’année considérant les différents messages 

reçus par le gouvernement. Les enseignants ont dû s’adapter à de nombreuses reprises. Jusqu’au 1er mai, tout était sur base volontaire, 

autant au niveau des élèves et des enseignants. Un suivi était fait par les enseignants et l’équipe des professionnels surtout au niveau 

des élèves vulnérables. Les apprentissages doivent être consolidés. 



À partir du 1er mai, l’enseignant doit faire un suivi au niveau des élèves vulnérables et des autres élèves. Les apprentissages des 

savoirs jugés essentiels doivent dorénavant être poursuivis. Un suivi rigoureux est effectué auprès des élèves dits vulnérables. Les 

enseignants tentent d’arrimer leurs pratiques. 

 

6.  Points de discussion et de décision (décisions) 

6.1 105-CÉ 

19/20-112 

Principes d’encadrement frais chargés aux parents 

Proposition de modifier le point portant sur le montant des frais demandés pour toutes les classes d’un même niveau devant être le 

même. L’ensemble du matériel de classe sera toujours présenté au CÉ avant pour adoption. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Rachel Brodeur 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver les principes d’encadrement des frais chargés aux parents avec les modifications suivantes : 

- Les frais demandés pour toutes les classes d’un même niveau doivent être sensiblement pareils; 

- Des activités de financement peuvent être faites afin de diminuer les frais liés aux sorties dépassant les coûts habituels. 

 

6.2 105-CÉ 

19/20-113 

 

Liste fournitures et effets scolaires 20-21 

Les listes de fournitures scolaires demeurent sensiblement les mêmes et sont révisées chaque année par l’avocate de la commission 

scolaire. Dorénavant, un cartable à anneau sera demandé pour l’anglais. La pochette de musique en 2e et 4e années sera grise. 

 

Des modifications ont été effectuées au niveau des effets scolaires pour la classe multi 3-4 et les classes de 3e et 4e. Considérant le 

contexte incertain de la rentrée scolaire, les enseignantes ont préféré choisir des volumes d’une autre maison d’édition. La liste des 

effets scolaires pour la classe de 202 a été retirée pour conserver seulement celle de la classe de 201. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Marie-Josée Brochu 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la liste de fournitures et des effets scolaires pour 2020-2021. 

 

6.3 105-CÉ 

19/20-114 

 

Règles de régie interne SDG – 20-21 

Peu de modifications ont été effectuées. L’inscription se fait maintenant en ligne. Le tarif de fréquentation sporadique est de 4.25$. 

La tarification de la fréquentation régulière a été changée pour refléter le tarif en vigueur depuis janvier 2020 (8.50$). Pour les 

dineurs, le coût sera de 317$. Ces tarifs sont établis par la commission scolaire. 

Les activités à l’extérieur après l’école commencent dès la fin de l’école. Les périodes de travaux scolaires se déroulent du lundi et 

mercredi désormais. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Nadia Gaucher 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver les règles de régie interne SDG pour 2020-2021. 

 

6.3 105-CÉ 

19/20-115 

Contrat traiteur 20-21 

Reconduction du contrat pour le même traiteur pour l’année prochaine. Il sera intéressant d’évaluer la possibilité de changer de 

traiteur pour l’année suivante. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Bao Trinh Huong 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la reconduction du contrat pour le même traiteur. 



6.4 105-CÉ 

19/20-116 
Règles de conduite 20-21 

Une transition est en train de se faire d’un code de vie à un mode de vie. Cette année, un message dans le préambule de l’agenda 

explique aux parents que des interventions éducatives seront effectuées auprès des enfants. L’année prochaine, un travail sera 

effectué afin de déterminer les comportements attendus en lien avec les valeurs de l’école. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par France Théberge 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver les règles de conduite 2020-2021. 

 

6.5 105-CÉ 

19/20-117 
Plan de lutte 20-21 

Le plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence a été mis à jour par la psychoéducatrice. Les données (le nombre d’élèves, 

le nombre d’intervenants, etc.) seront complétées après consultation auprès de la TES. Une fiche sera disponible pour les parents, 

les élèves et les intervenants de l’école pour signaler une situation d’intimidation ou de violence. Ainsi, il pourra y avoir une 

compilation du nombre d’interventions qui auront été faites. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par Nadia Gaucher 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver le plan de lutte pour contrer l’intimidation et la violence pour 2020-2021. 

 

6.6 105-CÉ 

19/20-118 
Demande de financement enseignantes de 6e année 

Les enseignantes de 6e année demandent de débloquer un montant de 141.98$ afin d’adapter l’album des finissants dans le contexte 

actuel. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par France Théberge 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter la demande de financement des enseignantes de 6e année. 

 

6.7 105-CÉ 

19/20-119 
Demande de transfert budgétaire du FDS 

Avec la situation la dictée PGL a été vécue avant la Covid et les sommes (641.80$) ont été attribuées à l’école. Certains enseignants 

souhaiteraient attendre à cet automne pour dépenser ces montants. L’argent recueilli lors de la course Pierre Lavoie (1199.67$) pour 

l’achat des chandails de l’équipe sportive. Afin de répondre à la demande des enseignants et pour l’achat des chandails de l’équipe 

sportive, il faudrait transférer ces fonds aux fonds à destination spéciale. 

 

SUR PROPOSITION dument faite par France Théberge 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter la demande de transfert budgétaire 

 

7.  Points d’information  

    7.1        Organisation scolaire 20-21 

L’organisation scolaire pour 2020-2021 sera la même que 2019-2020, soit 2 maternelles, 2 classes de 1re année, 2 classes de 2e année, 

1 classe de 3e année, 1 classe de 4e année, 1 classe multi 3e-4e, 2 classes de 5e année et 2 classes de 6e année. 

 

7.2  Prévisions budgétaires 20-21 

Présentement, il y a 10 inscriptions de moins ce qui entraine un manque de 20 000$ à aller chercher.  

 



7.3  Services complémentaires 20-21 

L’équipe-école a voté l’ajout d’une journée en orthopédagogie et 35 heures de TES. Cependant, il n’y aura pas possibilité d’avoir 

les 15 heures supplémentaires de la TES de cette année. Une réévaluation sera faite à l’automne afin de voir la nécessité d’ajouter 

une ressource pédagogique ou pour le comportement. 

 

7.4  Fête finissants 

Les enseignantes sont en train de réfléchir aux moyens pour souligner la fin du primaire des finissants. 

 

8.  Parole aux divers représentants (information) 

8.1  Comité de parents 

La nomination des représentants de chaque district a été remise à l’automne. Pour le moment, le comité de parents a élu Normand 

Boisclair au comité de transition. L’année prochaine, l’assemblée générale doit avoir lieu avant le 26 septembre afin de pouvoir 

nommer le représentant de l’école au comité de parents. 

 

8.2  O.P.P. 

N/A 

 

8.3  Enseignants 

Rien à ajouter. 

 

8.4  Service de garde 

Toute l’équipe continue de travailler au SDG d’urgence (école Antoine-Girouard et école Saint-Matthieu). 

 

8.5  Personnel de soutien 

Rien à ajouter. 

 

8.6  Parole au public 
N/A 

 

9. 

 

 Questions diverses (information) 

La réunion du 16 juin est maintenue.  

 

 

10. 

 

105-CÉ 

19/20-120 

Mot de la fin et Levée de l’assemblée (information et décision) 
 

SUR PROPOSITION dument faite par Sonia Avoine 
 

IL EST RÉSOLU d'adopter la levée de la séance à 21h28 

 
 


